
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL H. CONSEJO TÉCNICO DE LA 
FACULTAD DE ECONOMÍA ~VASCO DE QUIROGA" DE LA UNIVE'1SIDAD 
MICHOACANA DE SAN NICOLAS DE HIDALGO CORRESPONDlENTE AL DIA 11 DE 
ENERO DE 2024----------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------En la ciudad de Morelia Michoacán de Ocampo, siendo las 10:00 
horas del día mencionado, en las instalaciones del Auditorio Lic. Carlos Torres Manzo de la 
Facultad de Economía de la Universidad Míchoacana de San Nicolás de Hidalgo, sesionó el I L 
c;(~nseio Técnifo en lo suce~ivo H.C:l~ de dicha depend~nc_ia universitaria presiilí~o por l_a M.C. 
Enka Jenny González Me11a, con obJeto de tratar el s1gmentc ORDEN DEL DIA: l. Lista de 
presentes y establecimiento del quór_um legal~ 2. Aprobacíó~ del orden J~d.día, 3. Le~~ura Yr ,en 
su caso, aprobación del acta de la sesión anterior, 4. f nfonnactón sobre Solicitudes de fitulac10n, 
5. Aval a la generación de Actas de Exam.en de Profesores con autorización de permiso pre 
jubilatorio, 6. Aval a Solicitud de Disfrute de Afio sabático del p~rsonal docente FEVAQ., 7. Aval 
al Informe del programa de Tutorías de la FEV AQ por el penodo 2023 al 2024, 8. A val al alta 
del programa de Servicio Social, 9. Revisión y, en. su t'a!->o, aprobación de la mcorpora ión• 
de Profesores al programa de Licenciatura en Econ mía Durante el.ciclo escolar fel>ren 24-
agosto 24 por Cláusula 137 del Contrato Colectivo de Trabajo. 10. Aval a ProÍl.!Sorcs que 
solicitan renovación del Convenio IV para el delo escolar 2024, 11. Revision y, en su caso, 
aprobación de Planes de Trabajo del Personal Académico de "medio tiempo y tiempo 
completó" adscrito a la Facultad de Economía, para el ciclo escolar febrero-2024/ agosto-2024, 
]2. Revisión y, en su caso, aprobación de cursos intermedios del programa de licenciatura en 
Economía, para ~! ~Jclo e~colar febrcro-2024/ agosto-2024. 
Con respecto al efhilru:gg del orden del día, se registra la asistencia de los Consejeros Técnicos 
Profesores: Prof. Yiringari Pompa Flores, Prof. Rogelio René Hernández Téllez, Prof. Juan Carlos 
Hidalgo Sanjurjo, Prof. Juan José Jardón Urrieta, así como los Consejeros Técnicos Alu1nnos 
Titulares Valeria Guadalupe Torres González, Marcos Eliuth García Covarruhias, Roberto Rivc r.-1 
Olivares, Daniela García Trejo, así también se registra la asistencia de la Presidente M .. C. Erika 
Jenny González Mejía, para un total de ocho Consejeros Técnicos Titulares quedando establecido 
el quórum legal y encontrándose instalada la sesión del H.Cf En lo gue corresponde a:! p"nto 
d:m, del orden del día, sobre aprobación de este, se da lectura a la orden del día según citatorio de 
fecha 10 de enero de 2024, ·por lo anterior el presidente del H.C. f. consulta si estuviesen por 
aprobar el orden del día, ante lo cual, el I LC.T. ACORDÓ APROBAR POR UNANIMIDAD 

1 (0002/2024-EXT-0001) el o.rden del día de la sesión extraordinaria de fecha 11 de enero de 2024. EnC:iJ.. 
lo que corresponde alRY!lto t4'!S del orden del día, sobre lectura y, ensu caso, aprobación del acta ~ 
de la sesión anterior, ACORDÁNDOSE APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-0002) 
aprobación del acta de la sesión anterior. En lo que corresponde al punto cuah'ó de la orden del 
día sobre Información de Solicitudes de Tituladón,. se da lectura a las siguicnt~s propue.stas\ 
(documento anexo). Al respecto, la Presidente Erika Jenny Gonzáles Mejía, hace algunas\ 
acotaciones, señalando que la formas de las diferentes modalidades de titulación, (EGEL- ~~ \ \,.,,. 
CENEVAL, alto nivel académico), se forma los comités para la tomas de protesta con crttenos \:,( 
distintos, en los casos de tesis, tesinas, cursos de titulación, etc., los comités de titulacion, los ' 
sugieren los profesores de las acadenúas; en todos los casos, se seguirá un orden rotativo, por \ 
orden alfabético para las tomas de protestá, esta estructura de asignación de los comités dt~ 
titulación, lo mismo se aplica para la licenciatura en "Economía", que para la licenciatura en 
"Comercio Exterior", ACORDÁNDOSE APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-
0003) aprobación de solicitudes de titulación. En lo concerniente ul nunto cinco de la orden del 
día, sobre solicitar el aval a la generación de actas de examen de profesores con autonzación de 
permiso pre jubilatorio, en los casos del Prof. lbrahim Santacruz Villa.señor y el Prof. Pedro Mat,· 
Vázquez, se da el aval a la Secretaría Académica para generar las actas en caso necesario, lo cwü 
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el H.C.T. ACORDÓ APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-0004) dar aval a la 
generación de actas de examen de profesores con autorización de permiso pre jubilatorio a la 
Secretaría Académica. En lo referente al punto seis de la orden del día sobre la solicitud de año 
sabático del personal docente de la Fevaq. Una vez dada a conocer la solicitud dd Prof. Eduardo 
Nava Hernández, la Presidente del ll.C.T somete a l."onsidcraci(m su aprobación, 
ACORDÁNDOSE APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-0005) la solicitud de año 
sabático del Prof. Eduardo Nava Hcrnández. En lo que corresponde al punto siete del orden del 
día sobre el aval al informe del Programa de Tutorías de la Fcvaq, por el período 2023 al 2024. 
Acto seguido, se vertieron diferentes opiniones del programa, ello sin condicionar el aval del 
H.C.T., y comentó adicionalmente EL Prof. Juan Carlos Hidalgo Sanjurjo 4ue, t~ra neccsano 
reactivar el PIT (folletos, informes, enlaces (autoridades-tutores-alumnos), dt>. manera obligatoria, 
con un SCf:,11.ümiento personalizado, el Prof. Rodolfo Aguilera Villanueva, sugiere dejar el tema del 
PIT para otra sesión especial; se somete a votación el informe del Programa de tutorías, 
ACORDÁNDOSE APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-006); por lo ulargaJo d1c: 
tiempo de la sesión, la Prof. Yiríngari Pompa Flores, sugiere que se declare sesión permanente y 
se continuc el lunes 15 de enero, a la misma hora, para agotar los puntos faltantes, el Prof. Juan 
José Jardón Urieta, sugiere definir ya las cargas académicas, la Presidente del J-1.C.T., somete a 
votación las propuestas y se declara la sesión con carácter pcrmanent , no sin antes agotM el. 
Punto ocho., que refiere dar el aval al "Programa de Servicio Soci,11", programa propuesto por el 
Prof. Rodolfo Aguilera Villanueva, mismo que ya tenía un avance programático y operativo, solo 
requería cubrir el requisito de aval del H.C.T. Acto continuo la Presidente del H.C.T. somett' a 
consideración su aprobación ACORDÁNDOSE APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-
EXT-007) dar aval al "Programa de Servicio Sonal", del Prof. Rodolfo Aguilera Villanueva. Se 
retoma la propuesta que, se declare sesión permanente y se continue el lunes 15 de l'JWro, a la 
misma hora, la Presidente del H.C.T. Erika Jenny Gon:¿álcz Mejía, somete a cons1deracion su 
aprobación, ante lo cual el H.C.T. ACORDÓ APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-
0008) declarar la sesión en carácter permanente con la finalidad de revisar y agotar la orden del 
día y continuar el lunes 15 de enero a las 10:00 horas . . . . . . . ...................................... . ......... . 

r) En la ciudad de Morelia Michoacán dt.! Ocampo, siendo las 10:00 horas del 15 Je enero de 2024, ~ 
1 en las in.stalaciones del Auditorio Lic. Carlos Torres Manzo de la Facultad de Economía de la /A 

Universidad Michoacana de San Nicolás de I lidalgo, sesionó el H.C.T, de dicha dependencia 
universitaria presidido por la M.C. Erika Jenny González Mejía, con objeto de retomar y agotar 
los puntos nueve, diez, once y doce, según orden del día aprobado por UNANIMIDAD d 11 d~. 

. enero del año en curso. En lo correspondiente al unto nueve, r~visión y en su caso, aproban6n ·. ~ de la incorporación de profesor~ma de licenciatura en Economía Uumntc el ciclo escolar \ 
l febrero-2024/ agosto-2024 por - del Contrato Colectivo de Trabajo. Una vez hecho lo \ 

anterior y escuchadas las propuestas, la Presidente del H.C:r somete a consideracion su 
aprobación, ACORDÁNDOSE APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-0009) 1a 
incorporación de profesores al programa de licenciatura en Economía durante el ciclo escolar 
febrero-2024/ agosto-2024 por cláusula 137, una vez designadas las cargas a los profesores 
definitivos (asignatura, tiempo completo y técnicos académicos). En lo que res ecta al unto die'L 
del orden del día, sobre revisión y, en <;U caso, aprobación de Solicitudes de por parte 
de Profesores que cumplan los requisitos, ·on más de veinticinco años de antigüedad, la 
Presidente del H.C.T., menciona las diferentes solicitudes y sus fochat:i de prcst\nlaci(m, por lo '-¡uc 
solicita se dé el Aval a los Profesores que hayan presentado su Solidtud de Convenio IV y que 
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cumplan con los requisitos, ante lo cual el H.C.T. ACORDÓ APROBAR POR UNANIMIDAD 
(0002/2024-EXT-0010) otorgar el A val a las Solicitudes de Convenio IV por parte de Profesores 
que cumplan los requisitos, con más de veinticinco años de antigüedad. Puntq_once del orden del 
día, se procede a la revisión y en su caso aprobación de los planes de trabajo del personal di..: medio 
tiempo y tiempo completo adscrito a la Facultad de Economía ''Vasco de Quiroga'1 del ciclo 
escolar 2024/2024. Como primer bloque se presenta los planes de trabajo Jel de la licenciatura en 
Comercio Exterior de la Unidad Profesional de Lázaro Cárdenas. Se dan diferentes opiniones y 
sugerencias respecto a la aprobación de los planes de trabajo en lo general. Una Ve.z presentados 
los planes de trabajo, sin observaciones, la presidente del H.C.T., solicita se apruebe en lo genera] 
los planes de trabajo de la licenciatura en Comercio Exterior de la U ni dad Profesional de Lázaro 
Cárdenas y de la licenciatura en Economía para proceder a su revisión por cada uno de los planes 
de trabajo que fueron enviados y cargados en la plataforma de recursos humanos por los docentes. 
A continuación, se presentaron los planes de trabajo de los Técnicos Académicos. Después de 
varias opiniones y comentarios al respector la Presidente del H.C.T, comenta que, se ha incluido 
a los técnicos académicos de manera histórica, cuidando los derechos de todos; dcspues de las 
observaciones y comentarios, la Presidente Erika Jenny Gonzálcz Mejía, invita a scgu ir con el tema 
académico-laboral; una vez concluido, todos los resultados se va a publicar en la plataforma para 
ver las materias vacantes; el Prof. Rogelio René Hernández Téllez, solicita nuevamente revisar la 
cláusula 137 para no cometer, alguna violación, al este respecto, el Prof. Víctor Manuel Martíncz 
Ramirez, comenta que se debe autorizar la cláusula 137, hasta que se hayan distribuido todas la 
materias y los jubilados hasta el último, para no violentar sus derechos. Una vez hecha la revisión 
de los Planes de Trabajo sin observaciones del personal docente adscrito a la Facultad de 
Econonúa, de medio tiempo y tiempo completo para el ciclo escolar 24/24 en los términos 
capturados por cada uno de los docentes y subidos a la plataforma de recursos humanos de la 
UMSNH, el H.C.T., ACORDÓ APROBAR POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-0011) los\\ 

' plan"." de trabajo sin ?bservaciones. En otro bl~ue, se deberán presentar a rev1Sió~ ms planes d" \~~ 
':1) trabaJO con observacrnnes: Prof. Rodolfo Agmlcra V1llanueva, Israel Hemández forres, David 
J) Fernando Lópcz Romero, Ma. De la Luz Martín Carbajal, María Carmen Mejía Argote, Manuel 

Ricardo Romo de Vivar Mercadillo, Jorge Antonio Yeverino Juárez. Los criterios a considerar, 
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.~,; ev1s1 n y en su caso, apro ac1 n · e cursos mterme · 10s · e programa t e Kenc1atu.ra en 
economía, para el cic. lo escolar febrero-24/ agosto-24", la Presidente del H .C.T ., sci\ala materias~ 
intermedias del 5º, 7º y 9º semestre, donde se consideran un mínimo de 15 alumnos para f0J 
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repetidores, se solicita a los integrantes su aprobación de cursos intermedios, el H.C.T. otorga e1 
aval y APROBARON POR UNANIMIDAD (0002/2024-EXT-0012) la apertura de cursos 
intermedios. Una vez concluido este proceso, se les invita a los profesores que así lo deseen, 
acercarse a la Secretaría Académica a solicitar las asignaturas vaca:-1tes. En una intervención más, 
la Presidente del H.C.T. sugiere atender las sugerencias de los alumnos, como lo solicitó la 
estudiante Daniela García Trejo. Se concede plazo de tres días, para subir al sistema todos los 
planes de trabajo. 
No habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión extraordinaria correspondiente al 11 de 
enero de 2024, siendo las 14:00 horas del dia 15 de enero de 2024-------g----~--------~--------
M.C. Erika Jenny González Mejía, Presidente del H. Consejo Técnico- - ------- _____ .: -- ---------
Osca~ ?Hv~ra Reyes, Secretario del /1. Consejo Técnico----------------- -- ------- -·---;- ·· - --------
(1) Y mngan Pompa Flores--------f rí----------~-----------------------------------------------,,.-------··----------
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(2) Rogelio René Hernández Téllez-------------------------/~J1/~---l-----~-'"'"I'. . . ----------
(3) Juan Carlos Hidalgo Sanjurjo------------------------------"'·--·"'t::::::r .. ?.::!.f:.-:_ - · -- -----------
(4) Juan José Jardón Urrieta ----· ----------------=-~--~-~ ----- -- ----------------
(5) Valeria Guadalupe Torres González ----- - ----- -- -~--: ____ -:. ______________________________ _ 

(6) Marco Elí~th Garc~a Covarrubias---~------------------~---------------------
(7) Roberto Rivera Olivares -------------------::.----------------------------- -----------------------
(8) Daniela García Trejo ---· ----~-------------------------------------------------------------------
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